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Prevén IP y SICT sobrecostos por aranceles al acero 
(2025-06-04, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Ante aumento del 50 por ciento de arancel al acero y el aluminio, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) prevé que el sector de la construcción enfrentará 
sobrecostos. "Tal vez el precio del acero disminuya durante un momento internamente en el País, 
pero puede generar serios problemas. El 25 por ciento de estos insumos impactan directamente 
en la infraestructura", destacó Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC. Asimismo, 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) indicó que se buscará que 
obras edificadas en el País cuenten con acero nacional. "El acero, vamos a plantear que sea de 
fabricación nacional, de refuerzo, estructural. Buscaremos que, por el momento que se está 
viviendo, fortalecer a las empresas nacionales", dijo Jesús Esteva Medina, titular de la SICT. 
Diario Chihuahua (Sitio),90.5 Imagen,El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),El Diario de Delicias CHIH (sitio), 
 

La SICT firma convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(2025-06-04, Diana Chávez Zea, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Con el objetivo de impulsar la capacitación de los trabajadores especializados en el sector de la 
construcción y asegurar la calidad en la ejecución de las obras publicas a nivel nacional, la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, al mando de Jesús Antonio Esteva 
Medina, y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), presidida por Luis 
Méndez Jaled, firmaron un convenio de colaboración que fortalecerá la colaboración 
institucional. Este instrumento establece las bases para la creación de mecanismos conjuntos 
que promuevan la capacitación, la transparencia en los procesos de contratación y la 
participación de las empresas constructoras del sector en el desarrollo de la infraestructura del 
país. 
Centro Urbano (Sitio),Industry&Energy Magazine (Sitio),Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), 
 

Impactarán directamente a la infraestructura los aranceles: CMIC 
(2025-06-04, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
El sector de la construcción enfrentará sobre costos, derivado de los aranceles al 50 por ciento 
en aceros y aluminios, si bien es posible que el precio del acero disminuya durante un momento 
internamente en el país, pero puede generar serios problemas, consideró la CMIC nacional, 
mientras que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, destacó que se 
apostará por contenido nacional en las obras. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled, señaló que el 25 por ciento de estos insumos 
"impactan directamente en la infraestructura". 
 

La SICT establecerá en sus licitaciones que se debe usar acero mexicano en las obras 
(2025-06-04, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, 
informó que a partir de este miércoles en las licitaciones que estén a su cargo se pedirá que el 
acero a utilizar en las construcciones sea fabricado en México, con la finalidad de ayudar a la 
industria ante el complejo entorno que vive por los aranceles establecidos por el gobierno de 
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Estados Unidos. El convenio de colaboración firmado tiene el objetivo de fortalecer la relación 
entre ambas instituciones, impulsar la capacitación de los trabajadores especializados en el 
sector y asegurar la calidad en la ejecución de obras públicas a nivel nacional. Uno de los ejes 
centrales del convenio es la implementación de un esquema de aportación voluntaria del dos al 
millar (0.2%) sobre el monto total de los contratos de obra pública adjudicados por la SICT, con 
el objetivo de fortalecer las capacidades de las empresas encargadas de desarrollar el sector. "El 
convenio que hoy firmamos no es un acto simbólico. Es un instrumento que nos permite dar 
confianza. Confianza en que el gobierno y la industria pueden colaborar. Confianza en que la 
obra pública puede ser transparente. Confianza en que la CMIC no espera, propone, impulsa y 
transforma", dijo el presidente de la cámara, Luis Méndez. 
Noticias MVS (Sitio),Inperfecto (sitio),Quadratín YUC (Sitio), 
 

Gobierno federal proyecta 14 obras carreteras con la IP en el sexenio 
(2025-06-04, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El gobierno federal proyecta desarrollar catorce obras carreteras a través de inversión privada 
durante el actual sexenio, con una inversión conjunta de 16,600 millones de pesos. La estrategia 
incluye tanto la construcción de nuevas autopistas como la modernización de tramos existentes. 
El anuncio se realizó durante la firma de un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), siete de los proyectos corresponden a la modernización 
de autopistas ya operativas, que abarcan 289 kilómetros y requerirán 13,726 millones de pesos 
en 2025. 
 

El gobierno federal dará prioridad a insumos mexicanos en obras públicas 
(2025-06-04, María Ines Camacho Romero, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
En el marco de la firma de un Convenio de Colaboración entre el gobierno federal y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con el objetivo de impulsar la capacitación 
de los trabajadores especializados en el sector y asegurar la calidad en la ejecución de obras 
públicas a nivel nacional, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús 
Antonio Esteva Medina, explicó que se trabaja para dar prioridad a la producción nacional. El 
funcionario agregó que ante la imposición de aranceles por parte del gobierno estadounidense a 
las importaciones mexicanas, destacó que se pedirá que este insumo sea producido en el país 
para fortalecer a la industria. "No cada constructor lo define hoy por hoy así lo están haciendo no, 
entonces ellos ven dónde está la oferta y dependiendo de los costos y es de donde lo adquieren 
, pero eso lo definen los constructores, en este momento ya el gobierno para apoyar a esta 
industria está estableciendo y planteando que en las obras de qué nos toca nosotros licitar 
establezcamos que el acero sea, la presidenta ahorita le está teniendo que hoy se reunía con la 
industria tanto de acero como la del aluminio". 
88.9 Noticias, 
 

La Secretaría de Infraestructura busca impulsar el uso de acero nacional en obras, según 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
(2025-06-04, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha manifestado su intención de 
promover el uso de acero nacional en las obras del país. Luis Méndez Jared, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha expresado su preocupación ante esta 
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medida, señalando que aunque podría reducir temporalmente el precio del acero en el país, 
podría generar problemas significativos debido a que el 25% de los insumos afectan directamente 
la infraestructura. Méndez ha propuesto que se priorice el acero de fabricación nacional, 
especialmente en la construcción de viviendas e infraestructuras, apoyando a empresas 
nacionales. Esta postura fue respaldada por Jesús Esteva, quien firmó un convenio para 
fortalecer la industria nacional y promover la compra de acero fabricado en el país por empresas 
constructoras nacionales. 
 

Detonará arancel obras más caras 
(2025-06-05, Agencia Reforma, El Vigía BC (sitio), ) 
Tras los aranceles impuestos al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos se podrían 
encarecer algunos proyectos de infraestructura en México hasta 10 por ciento, advirtió la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En conferencia el presidente del 
organismo, Luis Méndez Jaled, explicó que en vivienda, por ejemplo, se puede pagar un 
sobrecosto del 3 al 4 por ciento, en edificación 5 al 7 y en infraestructura hasta 10 por ciento. 
 

Apuesta la SICT a acero nacional; van 372 mmdp para carreteras 
(2025-06-05, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) impulsará el uso del 
acero nacional a través de nuevas licitaciones y las que se encuentran en proceso con la finalidad 
de contrarrestar los efectos negativos de los aranceles al acero y al aluminio impuestos por 
Donald Trump, afirmó Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la dependencia quien, 
previamente, anunció una inversión por más de 372 mil millones de pesos para todo el sexenio, 
cifra que será utilizada en rehabilitación, construcción y mejoramiento carretero en todo el país. 
Por su parte, Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, dijo que la decisión de 
voltear a ver a la industria nacional para que se consuma lo Hecho en México está bien, pero "en 
un principio el acero mexicano podría dar respuesta a esto, más adelante se puede complicar". 
 

La SICT pedirá en sus licitaciones que se use acero mexicano en obras 
(2025-06-05, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 22) 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, 
informó que a partir de este miércoles en las licitaciones que estén a su cargo se pedirá que el 
acero a utilizar en las construcciones sea fabricado en México, con la finalidad de ayudar a la 
industria ante el complejo entorno que vive por los aranceles establecidos por el gobierno de 
Estados Unidos. El convenio de colaboración firmado tiene el objetivo de fortalecer la relación 
entre ambas instituciones, impulsar la capacitación de los trabajadores especializados en el 
sector y asegurar la calidad en la ejecución de obras públicas a nivel nacional. Tras firmar un 
convenio con la CMIC, que preside Luis Méndez Jaled, el titular de la SICT, Jesús Esteva, 
explicó que evaluarán con la industria del acero si existe capacidad suficiente para cumplir con 
la nueva medida. En caso de que se detecten limitaciones, se considerará permitir nuevamente 
la libre elección de proveedores. 
 

Prevén se encarezcan obras ante aranceles 
(2025-06-05, Saraí Cervantes, Reforma, . 1) 
Tras los aranceles impuestos al acero al aluminio por parte de Estados Unidos se podrían 
encarecer algunos proyectos de infraestructura en México hasta 10 por ciento, advirtió la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En conferencia, Luis Méndez Jaled. 
presidente del organismo, explicó que en vivienda, por ejemplo, se puede pagar un sobrecosto 
del al 4 por ciento, en edificación 5 al 7 y en infraestructura hasta 10 por ciento. 
 

Apuesta la SICT a acero nacional; van 372 mmdp para carreteras 
(2025-06-05, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) impulsará el uso del 
acero nacional a través de nuevas licitaciones y las que se encuentran en proceso con la finalidad 
de contrarrestar los efectos negativos de los aranceles al acero y al aluminio impuestos por 
Donald Trump, afirmó Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la dependencia quien, 
previamente, anunció una inversión por más de 372 mil millones de pesos para todo el sexenio, 
cifra que será utilizada en rehabilitación, construcción y mejoramiento carretero en todo el país. 
Por su parte, Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, dijo que la decisión de 
voltear a ver a la industria nacional para que se consuma lo Hecho en México está bien, pero "en 
un principio el acero mexicano podría dar respuesta a esto, más adelante se puede complicar". 
 

México prepara blindaje contra arancel de 50% 
(2025-06-05, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
El presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, sostuvo que el incremento de aranceles por parte 
de Estados Unidos impactará en los costos de las obras de infraestructura, con alzas de entre 
tres y cuatro por ciento en los costos para la construcción de vivienda, de entre cinco y siete por 
ciento en edificación, y hasta 10 por ciento en obras de infraestructura. La Cámara Nacional de 
la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), que agrupa a todas las acereras del país, rechazó 
la medida estadounidense, al advertir que afecta la cadena de valor en América del Norte. 
La Prensa, 
 

Programadas Mil 450 Licitaciones de Obra Pública: Esteva Medina 
(2025-06-05, Redacción, Alternativa TLX TLAX (sitio), ) 
Durante la firma de un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Jesús Esteva Medina, afirmó que se tienen programadas mil 450 licitaciones para 2025, de las 
cuales se fallaron mil 080 y están en proceso 370. Transmitió a los industriales de la construcción 
el mensaje de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de implementar en las obras y licitaciones 
el uso del acero de fabricación nacional, ya sea de refuerzo o estructural. "Vamos a buscar, por 
el momento que se está viviendo, fortalecer a las empresas nacionales", enfatizó. 
 

PROGRAMADAS MIL 450 LICITACIONES DE OBRA PÚBLICA: ESTEVA MEDINA 
(2025-06-05, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Durante la firma de un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Jesús Esteva Medina, afirmó que se tienen programadas mil 450 licitaciones para 2025, de las 
cuales se fallaron mil 080 y están en proceso 370. Durante el evento encabezado por el 
Presidente de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jales, el titular de la SICT dijo que en las 
licitaciones se suman también las de Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), organismo con 
el que hay un trabajo coordinado. 
Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), 
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Preocupa a los constructores nuevo arancel 
(2025-06-05, Fernando Navarrete, El Financiero, . 20) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que los aranceles del 
50 por ciento a las importaciones de aluminio acero impuestas por el gobierno de Estados Unidos 
impactarán directamente a la obra privada con alzas en costos para viviendas, edificaciones e 
infraestructura. “Son aranceles que nos impactan directamente a la infraestructura. Platicando 
con el secretario de Infraestructura, con una muy buena estrategia de la presidenta hay que 
voltear a ver lo Hecho en México y tratar de cada vez trabajar más para no depender de esta 
relación comercial”, dijo en entrevista con medios Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC. 
 

Aranceles del 50% al acero, injusto, ilegal e insostenible: CSP 
(2025-06-04, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, decretara aranceles del 50 por 
ciento al acero y aluminio a nivel global, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó la medida 
como injusta, carente de sustento legal e insostenible en su operación. "(La Presidenta) me pidió 
transmitirles un mensaje: vamos a estar implementando en las obras, en las licitaciones, vamos 
a plantear que el acero sea de fabricación nacional; acero de refuerzo, acero estructural", agregó 
el funcionario en el marco de la firma de un convenio entre la SICT y la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), cuyo objetivo primordial es mejorar la relación 
institucional. Por su parte, Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, dijo que la 
decisión de voltear a ver a la industria nacional para que se consuma lo Hecho en México está 
bien, pero "en un principio el acero mexicano podría dar respuesta a esto, más adelante se puede 
complicar". 
 

Preocupa a los constructores el arancel del 50% al acero y aluminio por parte de EU 
(2025-06-05, Redacción, El Financiero, . 18) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que los aranceles del 
50% al aluminio y el acero impuestos por EU impactarán directamente a la obra privada con alzas 
en costos para viviendas, edificaciones e infraestructura. 
 
Establecerá SICT que en nuevas obras se priorice usar acero nacional 
(2025-06-04, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que en las 
licitaciones para las nuevas obras se establecerá que las empresas deberán darle prioridad al 
uso de acero nacional para la construcción de las mismas. Ante el entorno que se está dando a 
escala internacional es importante fortalecer la industria del país. Será el acero un refuerzo como 
las varillas; también en el tema estructura, comentó el titular de la SICT, Jesús Antonio Esteva 
Medina, en conferencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Audios de Javier Corral y Augusto López son reales, claro ataque sin seriedad política: 
CMIC 
(2025-06-04, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que ante el presunto audio entre el ex gobernador Javier Corral 
y Adán Augusto López en el cual se hablaba de actuar en contra de César Duarte, se aprecia 
una veracidad ante la actitud del ex panista, asimismo llama a no polarizar temas pues no son 
los tiempos. "Desafortunadamente y muy lamentable el audio, la verdad y los que tuvimos la 
fortuna o desafortunada de conocer al ex gobernador, sabemos que no es un audio sembrado, 
sabemos que es su manera de expresarse y su manera de hablar, entonces sabemos que el 
audio es verdadero para empezar porque a lo mejor van a decir que no es cierto y por otro 
empiezan a polarizar el estado entre Javier Corral y César Duarte metiendo a la senadora Andrea 
Chávez con sus aspiraciones políticas pero desafortunadamente no son los tiempos", comentó. 
 

Adolfo Torres fortalece colaboración institucional con CMIC Michoacán 
(2025-06-04, Redacción, Víctor Americano (Sitio), ) 
Como parte de la encomienda marcada por el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, para fortalecer la colaboración con todos los sectores productivos; el director del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Ooapas), Adolfo Torres 
Ramírez, sostuvo un encuentro con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). La reunión de trabajo con mujeres empresarias de la CMIC delegación Michoacán, 
permitió dialogar sobre los avances obtenidos por el Ooapas en temas de innovación tecnológica, 
eficiencia operativa y mejora en la prestación de servicios. 
 

Reconoce SSPE a elementos con Feria del Policía 2025 en Chihuahua 
(2025-06-04, Redacción, Código Tres CHIH (Sitio), ) 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Chihuahua clausuró la Feria del Policía 2025 
este 3 de junio, como un homenaje a las y los agentes operativos de la corporación y que 
diariamente salvaguardan la seguridad de la ciudadanía. En este acto se llevó a cabo un 
reconocimiento a Elida Elisabeth Ramírez Sariñana, quien falleció en el cumplimiento de su 
deber, y a manera de homenaje póstumo, mediante el programa "REWOdelame la Casa", se 
efectuará la remodelación de su vivienda en beneficio de su familia. Cabe mencionar que este 
trabajo se logró gracias a la gestión de la Policía del Estado, con la empresa REWO Ferretería, 
el Canal 44 y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Voz en Red (Sitio),CDJ CHIH (sitio),Tercer Elemento CHIH (sitio), 
 

Empresarios de Hidalgo a la expectativa ante aranceles en acero y aluminio 
(2025-06-04, Víctor Valera, Milenio (sitio), ) 
Luego que este 4 de junio entró en vigor el incremento arancelario global del 25 al 50 por ciento 
a las importaciones de acero y aluminio, aplicada por el presidente de Estados Unidos Donald 
Trump, empresarios en Hidalgo prevén efectos en el ramo de la construcción, industria automotriz 
y metalmecánica. Durante entrevista, Juan Carlos Nava Rubio, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo, informó que la incertidumbre 
generada por los aranceles que impuso el gobierno de Estados Unidos a las importaciones del 
acero y aluminio, repercuten en el sector de la construcción. 
 

Del Salsa Fest y otras cositas 
(2025-06-05, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
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Ayer salimos en la Mañanera de doña Claudia Sheinbaum, quien anunció obras de infraestructura 
para que nuestro Veracruz, recupere aquello de "bello estado" porque lo que sea de cada quien, 
tiene rato que perdimos esa denominación; pues bien se prevé el inicio de la construcción del 
acceso al puerto de Veracruz y puente Coatzacoalcos I, que ya le va a tocar a Pedro Miguel 
Rosaldo y para la zona conturbada está prevista la construcción del puente de Boca del Río, que 
será ejecutada por la administración de doña Rocío Nahle. Además doña Claudia Sheinbaum, 
anunció reuniones con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Veracruz, 
Tuxpan y Xalapa, para impulsar que las obras sean asignadas a constructoras veracruzanas, 
estas reuniones son dignas de celebración, porque aquí en Xalapa y pese a todo el cemento y 
lodo que corre por Xalapa, los constructores serios y de toda la vida de aquí, se ven pobrísimos 
y se quejan un montón, quien sabe quien esté haciendo toda la obra en la parcela. 
Política al Día VER (Sitio),Oye Veracruz VER (sitio), 
 

Presenta UTCH Sur oferta académica para el cuatrimestre septiembre-diciembre 2025 
(2025-06-04, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), ) 
La Universidad Tecnológica de Chihuahua Sur (UTCH Sur) informó que fue abierto el periodo de 
entrega de fichas de ingreso para el cuatrimestre septiembre-diciembre 2025, en las carreras de 
Gastronomía, Logística, Mecatrónica y Nanotecnología, así como al nuevo programa de 
Ingeniería Civil. Agregó que en el próximo cuatrimestre inicia el programa educativo de Técnico 
Superior Universitario (TSU) en Construcción y su continuidad en la Ingeniería Civil, en el que 
gracias al apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y al Clúster 
de la Construcción, se ofrecerá una beca del 90 por ciento en el costo de la inscripción. 
La Opción CHIH (sitio),El Puntero CHIH (sitio),Chihuahua Gob CHIH (sitio),Digital Plural (Sitio), 
 

Asesorarán a ciudadanos en Presupuesto Participativo 
(2025-06-05, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Los foros de consulta para el Presupuesto Participativo 2026 del Municipio de Chihuahua serán 
llevados a cabo del próximo 9 al 13 de junio en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), así como en diversos centros comunitarios y otros puntos 
en la ciudad. El anuncio fue encabezado por la coordinadora de Participación Ciudadana, Laura 
Patricia Contreras Duarte, quien estuvo acompañada de la regidora que preside la Comisión de 
Participación, Rosa Isela Martínez Díaz; además, estuvo el subcoordinador de la dependencia 
responsable, Manuel Villa. Habrá 25 espacios especializados para que las personas que 
promuevan proyectos conozcan los lineamientos y procesos para poder ingresar las propuestas 
con todas las normas y que sean aceptados. El último día para ingresar propuestas será el 1 de 
agosto de este año. 
 

Morelos, en manos del crimen 
(2025-06-05, Raúl García Araujo, Eje Central, . 9) 
A un año de haber ganado la gubernatura, Margarita González Saravia ha demostrado que el 
cambio prometido en Morelos fue solo una ilusión. Ante este escenario, incluso la iniciativa 
privada ha alzado la voz. Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Morelos, ha pedido al gobierno federal que intervenga. Porque, 
aunque suene brutal, Morelos se ha convertido en un estado sin gobierno, sin control y sin 
esperanza. 
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Ven impacto arancelario en industria de la construcción  
(2025-06-05, Víctor Valera, HGO Milenio, . 1, 4) 
Luego que este 4 de junio entró en vigor el incremento arancelario global del 25 al 50 por ciento 
a las importaciones de acero y aluminio, aplicada por el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, empresarios en Hidalgo prevén efectos en el ramo de la construcción, industria automotriz 
y metalmecánica, Cabe recordar que el gobierno estatal lanzó el Plan Hidalgo, en coordinación 
con la autoridad federal, que contempla un paquete de inversiones y apoyo al sector económico 
para aminorar los efectos de la política arancelaria de Estados Unidos. Juan Carlos Nava Rubio, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo, 
informó que la incertidumbre generada por los aranceles que impuso el gobierno de Estados 
Unidos a las importaciones del acero y aluminio repercuten en el sector de la construcción a nivel 
local; sin embargo, expuso que actualmente no hay certeza sobre cuál será la inflación y el 
porcentaje de incremento en la obra. 
 

Titulares de Periódicos, Por la mañana con Feregrino. 
(2025-06-05, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, ) 
Tras los aranceles impuestos al acero y el aluminio por parte de EEUU, se podría encarecer 
algunos proyectos de infraestructura en México hasta 10 %, así lo advirtió la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción. 
 
Acordeones y cochineros-Reunión de seguridad-Invitado especial-Coronas y camisas de 
fuerza 
(2025-06-05, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Se llegó el día. Tal como le adelantamos, hoy estará en las instalaciones de la CMIC el director 
de la Comisión Nacional del Agua en el estado, Román Alcántar, el cual acudirá como invitado 
especial por parte de los empresarios de la construcción que encabeza Julio Mercado. Alcántar 
llega a la CMIC con la polémica a cuestas luego de lo sucedido la semana pasada en el rancho 
El Saucito, propiedad del exgobernador César Duarte, además de que se le pedirán informes de 
cómo está operando la Conagua contra otros acaparadores de agua y de los proyectos hídricos 
a futuro, sin embargo, no cabe duda que el tema central será la grilla que se desató por lo ocurrido 
en el rancho del ballezano y por el mentado audio entre los senadores morenistas Javier Corral 
y Adán Augusto López, en el que presuntamente planearon el operativo contra Duarte. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Las redadas migratorias en obras amenazan la industria de la construcción en Estados 
Unidos 
(2025-06-04, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), ) 
Las recientes redadas migratorias en obras de edificaciones en regiones como Florida y Luisiana 
amenazan la industria constructora de Estados Unidos, en la que uno de cada cuatro trabajadores 
a nivel nacional es inmigrante, una proporción que sube hasta al 75% en grandes ciudades como 
Miami. "Está bien documentado que la construcción es tal vez la industria que estaría más 
lastimada por las deportaciones o cualquier disrupción de este importante mercado laboral, que 
depende de los inmigrantes", expuso en una entrevista a EFE el experto en economía y mercado 
de vivienda. 
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Respalda Congreso capitalino que INVI otorgue créditos de vivienda para elementos de 
las instituciones policiales de la CDMX 
(2025-06-05, Redacción, La Querella Digital CDMX (sitio), ) 
El Congreso capitalino aprobó un punto de acuerdo presentado por la diputada local, Rebeca 
Peralta León, en el cual se exhorta a los titulares de las Secretarías de Vivienda y de Seguridad 
Ciudadana de la CDMX, así como a los de la Caja de Previsión de la Policía Preventiva 
(CAPREPOL) y la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar (CAPREPA), para que celebren un 
convenio de colaboración que permita otorgar, a través del Instituto de Vivienda de la Ciudad de 
México (INVI), créditos de vivienda a todas y todos los policías de Ciudad. 
Urbe Política (Sitio),Urbe Política (Sitio), 
 

Arancel al acero y aluminio, el impuesto que subirá precios a comida, refrescos, coches, 
casas... 
(2025-06-04, EFE, La Silla Rota (sitio), ) 
Washington impuso este miércoles aranceles del 50% al acero y aluminio importados, decisión 
que en Estados Unidos puede encarecer desde refrescos hasta vehículos o afectar al sector de 
la construcción, además de golpear especialmente a Canadá, México, Brasil o la Unión Europea 
(UE). La medida añade más incertidumbre a las negociaciones con China o la Unión Europea 
(UE) para alcanzar acuerdos que pongan fin a la guerra comercial. La subida decidida por el 
presidente, Donald Trump, promete afectar especialmente a países como Canadá, el gran 
suministrador de ambos metales a EU, a grandes productores de acero como México, Brasil, 
Corea del Sur o Vietnam, y también a China, el segundo país que más aluminio vende a la primera 
economía mundial. 
 

Hipoteca verde 
(2025-06-05, Alba Servín, El Economista, . 1, 6) 
Los créditos hipotecarios verdes se han convertido en un producto financiero clave para promover 
la sostenibilidad en el sector inmobiliario, a través de estos se puede financiar la compra, 
renovación o construcción de viviendas que integren ecotecnologías y que cumplan con 
certificaciones de sostenibilidad. Ante lo anterior, desde hace más de un año Scotiabank México 
ofrece a sus clientes un producto llamado "Hipoteca Green" el cual está orientado a facilitar el 
acceso a viviendas sostenibles que incorporen tecnologías ecológicas y soluciones de energías 
renovables. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Allegados de AMLO juzgarán a los jueces 
(2025-06-05, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4) 
Cuatro de los cinco abogados que integrarán el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) son 
cercanos al expresidente Andrés Manuel López Obrador y al partido Morena. De acuerdo con los 
cómputos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE), y con 99% de las actas contadas, Celia 
Maya, Eva Verónica de Gyvés, Bernardo Bátiz y Rufino H. León son los más votados para 
integrarse al nuevo organismo. 
 

Ofrece México acuerdo de seguridad 
(2025-06-05, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4) 
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El gobierno de México ofreció a Estados Unidos cerrar un acuerdo integral en materia de 
seguridad por cuatro años, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Dicho acuerdo, dijo la 
mandataria federal, se estaría firmando en la posible visita que anunció hace unos días el 
secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, al país. 
 

Sheinbaum: contestará México a arancel de EU 
(2025-06-05, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 13) 
México responderá con medidas si no hay acuerdo con Estados Unidos sobre los aranceles a 
acero y aluminio, porque el aumento de 25 a 50 por ciento es "injusto, sin sustento legal por el 
tratado comercial e insostenible", aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "No es ojo 
por ojo, ni un asunto de venganza", es para proteger empleos y a nuestras empresas, sostuvo 
ayer la mandataria. 
 

Atraco a la nación 
(2025-06-05, Israel Mendoza, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El Sindicato Mexicano de Electricistas se convirtió para Martín Esparza, su dirigente, en el lugar 
perfecto desde donde ejerce el poder, maneja recursos y lucra con propiedades donadas para 
beneficio de los trabajadores, sin rendir cuentas. Mario Benítez, integrante de la dirigencia del 
Frente Amplio de Unidad Jorge Tapia Sandoval, disidencia del SME, afirma que le piden a Pablo 
Israel Escalona Almeraya, director general de Administración del Patrimonio Inmobiliario Federal 
del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin), su intervención 
urgente para vigilar y verificar el uso de los bienes nacionales entregados en posesión, más no 
en propiedad. 
 

Nuevos signos del frenón económico 
(2025-06-05, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4) 
El consumo y la inversión, indicadores clave de la demanda interna, extendieron su debilitamiento 
en marzo, confirmando un freno en la economía mexicana. Las expectativas para los siguientes 
meses no son alentadoras, advierten expertos. El consumo privado retrocedió 1.3 por ciento 
anual en marzo, con lo que ligó 4 meses en contracción y registró su mayor caída desde febrero 
de 2021, afectado principalmente por las menores compras de bienes importados. 
 

Ven inflación por arancel a metales 
(2025-06-05, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 15) 
Expertos advierten que imponer un arancel del 50% al aluminio y al acero generará un rebote 
inflacionario que tendrán que asumir los consumidores estadounidenses. Kenneth Smith, exjefe 
negociador del T-MEC, subrayó que la tasa impositiva es un error en términos de política 
comercial de EU, sobre todo con SUS socios más cercanos. Eduardo Pérez Motta, experto en 
comercio internacional, afirmó que con esta decisión habrá daños graves a la industria nacional. 
 

Inversión Fija Bruta registra descenso de 4.9% en el I trimestre 
(2025-06-05, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5) 
La inversión fija en México, que incluye gastos en maquinaria y construcción para nueva 
capacidad productiva, cayó un 4.9% en el primer trimestre de 2025, siendo esta su peor dinámica 
para un inicio de año desde el 2020. La contracción se explica principalmente por un desplome 
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del 22.4% en la inversión pública, mientras que la inversión privada tuvo un descenso más 
moderado del 2.5%. 
 

Donald Trump cierra puertas a 19 países 
(2025-06-05, AFP, Excélsior, . 1, 20) 
Donald Trump prohibió la entrada a ciudadanos de 12 países y restringió a los de otros siete, 
incluidos Cuba y Venezuela, para proteger a Estados Unidos de "terroristas extranjeros". La 
prohibición no se aplicará a los deportistas que compitan en el Mundial 2026 o en los Juegos 
Olímpicos de Los Ángeles 2028. 
 

EU acusa a "Chayo" y otros dos mexicanos de narcoterrorismo 
(2025-06-05, Laura Sánchez Ley, Milenio Diario, . 1, 11) 
Una mujer ligada al cártel Jalisco y otros dos mexicanos figuran en la lista de los primeros siete 
acusados por narcoterrorismo en Estados Unidos. Dos mexicanos, dos colombianos y dos 
estadunidenses completan la lista de señalados por ese delito en el gobierno de Trump. 
 

'Vigilarán' a Jueces sus colegas de la 4T 
(2025-06-05, Abel Barajas, Reforma, . 1) 
La vigilancia y sanciones a los nuevos Ministros de la Corte, Magistrados y Jueces quedarán en 
manos de los perfiles impulsados por la 4T. El nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) será 
integrado por las personas indicadas en los acordeones de Morena, al igual que la Suprema 
Corte de Justicia. El TDJ tendrá mucho más poder que el CJF, pues podrá suspender y destituir 
a juzgadores por sentencias "contrarias la administración de justicia", investigará denuncias 
incluso, contra Ministros, sus resoluciones serán definitivas, es decir, no podrán ser impugnadas 
ante la Corte, como hasta ahora. 
 

Gobierno de AMLO patrocinó libros de texto para cubanos 
(2025-06-05, Verónica Ayala, El Universal, . 1, 6) 
El gobierno de Andrés Manuel López Obrador gastó 387 millones de pesos en la impresión de 
15 millones de libros de texto para estudiantes cubanos. La cantidad equivale a 22 millones de 
dólares al tipo de cambio vigente en las fechas en que se pactó, entre 2023 y 2024. La anterior 
administración federal argumentó "razones humanitarias" para multiplicar el apoyo financiero a 
Cuba. En contraste, en México persiste el desabasto de medicamentos y se ha duplicado la 
población sin acceso a servicios de salud. 
 

Existió presencia militar 
(2025-06-05, AFP, El Heraldo de México, . 26) 
El presidente de Colombia, Gustavo Petro, dijo el martes que hay militares "activos" entre los 
colombianos detenidos la semana pasada en México en un operativo desplegado tras una 
explosión que mató a ocho uniformados mexicanos. El pasado viernes 29 de mayo, el Ejército 
Mexicano detuvo en total a 17 personas en el estado de Michoacán, 11 de ellos eran ciudadanos 
colombianos, anunció la cancillería colombiana en un balance publicado el martes. 
 

Detienen en AICM a traficante de reptiles  
(2025-06-05, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 10) 
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Gustavo Eduardo Toledo Albarrán fue detenido en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) por intentar abordar un vuelo a Tokio con 299 reptiles en peligro de extinción en 
su equipaje. Elementos de la Policía Federal Ministerial, en coordinación con la Secretaría de 
Marina, realizaron la aprehensión. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

CANACERO hizo recomendaciones a Estados Unidos al rechazar aranceles al acero de 
México 
(2025-06-05, Eduardo Mendoza, SDP Noticias (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) presentó una serie de 
recomendaciones a Estados Unidos al rechazar los aranceles al acero de México, impuestos por 
Donald Trump. A través de un comunicado, la Canacero lamentó y rechazó la imposición de 
aranceles al acero por parte de Donald Trump, señalando que se trata de una medida injustificada 
por parte del gobierno de Estados Unidos. 
 

CONCANACO SERVYTUR México e IMPI refuerzan acciones contra la piratería y la 
informalidad, en favor de la marca "Hecho En México" 
(2025-06-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR MÉXICO) y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y sostuvieron una 
reunión estratégica encabezada por Santiago Nieto Castillo, Director General del IMPI, para 
fortalecer la lucha contra la piratería y la informalidad en el comercio nacional. Se abordó el 
avance del Operativo Limpieza, enfocado en la protección de la propiedad intelectual y la 
eliminación de productos piratas. La reunión contó con la participación de la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, representada por su presidente, Vicente 
Gutiérrez Camposeco, quien presentó las acciones en inspección, desarrollo y fortalecimiento de 
denuncias. 
 

CANACERO ante la proclamación de ajuste en las importaciones de acero y aluminio de 
Estados Unidos en el marco de la sección 232, que eleva el arancel al 50% 
(2025-06-04, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero, CANACERO, lamenta y rechaza la 
injustificada decisión del Gobierno de Estados Unidos de imponer y aumentar los aranceles a las 
importaciones de acero provenientes de México. 
 

Canacero confía en que México llegue a un acuerdo con EUA sobre aranceles 
(2025-06-04, Redacción, Once noticias (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Acero (Canacero) confió en que las negociaciones que 
encabezará este viernes en Washington el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, logren que 
México sea excluido de los aranceles del 50 por ciento al acero y aluminio que impuso el 
presidente Donald Trump. Los industriales dijeron que han tenido conversaciones previas con el 
empresariado estadounidense que respalda un trato preferencial para nuestro país. Guillermo 
Voguel, vicepresidente de la Canacero, estimó que si en el mediano plazo no se alcanza un trato 
preferencial para México, correrán riesgos montos importantes de inversiones tanto mexicanas 
como estadounidenses. 
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Trabajan IMPI y Concanaco para eliminar productos piratas 
(2025-06-04, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) y el 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) sostuvieron una reunión estratégica para 
fortalecer la lucha contra la piratería y la informalidad en el comercio nacional. Se abordó el 
avance del Operativo Limpieza, enfocado en la protección de la propiedad intelectual y la 
eliminación de productos piratas. Además, se establecieron canales de denuncia a través de las 
cámaras de comercio de todo el país para facilitar la detección y reporte de mercancías ilícitas. 
 

Con aranceles EU aumentará sus ganancias y dará ventaja a Asia: Canacero 
(2025-06-04, Camila Ayala Espinosa, Proceso (sitio), ) 
Para la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero de México (Canacero), el nuevo 
aumento a los aranceles del acero mexicano "rompe la integración comercial de América del 
Norte y favorece a países asiáticos". Además, anticipa que Estados Unidos obtendrá aún más 
ganancias con esta medida, lo que confirma que está exprimiendo a sus socios sin intención de 
compartir los beneficios del comercio regional. 
 

CCE e INEA firman Convenio de Colaboración para combatir el rezago educativo en 
jóvenes y adultos 
(2025-06-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Instituto Nacional para la Educación de los 
Adultos (INEA) firmaron el día de hoy un convenio de colaboración con el objetivo de reducir el 
rezago educativo en México y ampliar el acceso a la educación básica para personas mayores 
de 15 años que no saben leer ni escribir, o que no han concluido la primaria o secundaria. La 
firma del acuerdo representa un compromiso conjunto entre el sector privado y las instituciones 
públicas para fomentar la alfabetización, fortalecer las competencias básicas de las y los adultos, 
y facilitar su inclusión plena en la vida productiva y social del país. 
 

Sheinbaum se reúne con empresarios de acero y aluminio por aranceles de Trump 
(2025-06-04, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
La presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió de manera virtual con empresarios 
mexicanos de acero y aluminio ante el anuncio del mandatario de los Estados Unidos, Donald 
Trump, con aumentar de 25 a 50% los aranceles a estos productos. En dicha reunión con los 
empresarios, también estuvieron los secretarios de Hacienda, Édgar Amador Zamora y de 
Economía, Marcelo Ebrard, para llegar a acuerdos y "proteger los empleos" ante el incremento 
de los nuevos aranceles del mandatario estadounidense. Por su parte, también estuvieron 
Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y 
Relocalización de Empresas y Francisco Cervantes y presidente de Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), en la reunión que estuvo pactada esta mañana. 
 

En entrevista, Jimena Céspedes, vicepresidenta de Desarrollo Democrático y Cabildeo de 
Coparmex, habló sobre las irregularidades en las elecciones. 
(2025-06-04, Mario González, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, Jimena Céspedes, vicepresidenta de Desarrollo Democrático y Cabildeo de 
Coparmex, compartió los hallazgos de su organización tras observar el proceso electoral reciente 
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en México. Céspedes destacó que, aunque Coparmex ha participado en la observación electoral 
durante más de 30 años, esta vez registraron 330 observadores, de los cuales 215 realizaron 
funciones activas. Reportaron un total de 1050 incidencias, siendo las más comunes la baja 
afluencia de votantes (35%), la apertura tardía de casillas (24%) y la falta de funcionarios (15%). 
También señalaron irregularidades como la coacción del voto y la presencia de documentos de 
apoyo para los votantes. En los conteos distritales, los reportes fueron más positivos, aunque 
mencionaron que la percepción de que la elección ya estaba definida podría desincentivar la 
participación ciudadana. Céspedes enfatizó la necesidad de mantener un modelo electoral que 
garantice la transparencia y la confianza en el proceso, y expresó preocupación por la opacidad 
y la baja participación en las elecciones recientes. 
 

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con industriales del acero y aluminio para 
evaluar el impacto de los aranceles de Trump. 
(2025-06-05, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
En una reunión virtual desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con 
una veintena de industriales del acero y aluminio de todo el país. Entre los asistentes se 
encontraban Altagracia Gómez Sierra, Coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo 
Económico; Edgar Amador, Secretario de Hacienda; Marcelo Ebrard, de Economía; y Francisco 
Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial. 
 

Canacero respalda al gobierno en defensa de la industria ante aranceles de Trump 
(2025-06-05, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero de México (Canacero) respalda 
plenamente las acciones que está desarrollando el gobierno federal para su defensa ante la 
imposición de un arancel de 50 por ciento en Estados Unidos a sus productos, por mandato del 
presidente Donald Trump, mismo que calificaron de injusto. En un comunicado y tras una reunión 
virtual con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, la agrupación que representa a la 
industria siderúrgica nacional agradeció el espacio del diálogo y la cercanía también del 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard. 
 

Arancel de 50% afecta a socios comerciales y cadena de valor en la región: CANACERO 
(2025-06-05, Ángel Pérez, Arzate Noticias (Sitio), ) 
Mientras la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (CANACERO) lamentó y 
rechazó la injustificada decisión del gobierno de Estados Unidos de imponer y aumentar los 
aranceles a las importaciones de acero provenientes de México, el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, calificó la decisión como "injusta, insostenible e inconveniente". 
 

Arancel al acero, dañino: Coparmex 
(2025-06-05, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), ) 
El perjuicio a los productores de acero será de inmenso a insostenible, con el establecimiento del 
arancel de 50 por ciento al valor del producto importado hacia Estados Unidos, advirtió el 
presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Luis 
Gerardo Ortuño Díaz Infante. En entrevista, el líder empresarial explicó que todo lo que a partir 
de los aranceles sea aplicado a los productos mexicanos de exportación, finalmente pegará, y de 
alguna manera afectará a la competitividad mundial. 
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Sheinbaum: contestará México a arancel de EU 
(2025-06-05, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 13) 
México responderá con medidas si no hay acuerdo con Estados Unidos sobre los aranceles a 
acero y aluminio, porque el aumento de 25 a 50 por ciento es "injusto, sin sustento legal por el 
tratado comercial e insostenible", aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Antes de la 
reunión que la mandataria sostuvo de manera virtual con empresarios del acero y el aluminio -en 
la que participaron Ebrard; Edgar Amador Zamora, titular de Hacienda; Altagracia Gómez, 
coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de 
Empresas, así como Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial- 
manifestó que el incremento de los aranceles es injusto. 
 

Se reúne Sheinbaum con empresarios del ramo acerero 
(2025-06-05, Redacción, Avimex News NL (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con empresarios del acero y aluminio para evaluar 
los impactos que tendrá el incremento del 50% de aranceles contra el acero y el aluminio 
impuesto por la Estados Unidos. En la reunión que se llevó de manera presencial y virtual también 
estuvo Altagracia Gómez, titular del Consejo Asesor Empresarial y asesora en el gobierno de la 
presidenta; Francisco Cervantes, Presidente de Consejo Coordinador Empresarial; Joseph 
Woldenberg, de Tubacero; René Calderón, presidente de Grupo Recal, entre otros. 
 

Refuerzan las acciones contra la piratería para proteger la marca Hecho en México 
(2025-06-05, Redacción, Fashion Network (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur México) y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) sostuvieron una reunión 
estratégica para avanzar en la protección del comercio formal y la marca "Hecho en México". 
Durante el encuentro se revisó el avance del Operativo Limpieza, diseñado para detectar y retirar 
productos piratas del mercado. También se definieron mecanismos de denuncia a través de las 
cámaras de comercio del país para facilitar la localización de mercancía ilegal. Al tiempo que la 
Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México (Canaco CDMX) presentó sus acciones 
en inspección, detección y fortalecimiento de procesos de denuncia, Octavio de la Torre, 
presidente de Concanaco Servytur, subrayó la necesidad de proteger a los empresarios formales 
y fomentar una cultura de legalidad. 
 

Uso de acero mexicano en obras públicas: SICT 
(2025-06-05, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 11) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que, a partir de 
esta semana, todas las licitaciones de obra pública deberán contemplar el uso de acero producido 
en México. La medida busca apoyar a la industria siderúrgica nacional ante el nuevo arancel del 
25% que Estados Unidos impuso a las importaciones de acero mexicano. Por su parte, la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) expresó su rechazo a los aranceles de 
Estados Unidos, señalando que afectan a la cadena de valor metalmecánica de América del 
Norte. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Estrictamente Personal // La farsa: Segundo acto 
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(2025-06-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Con el 80% de las actas computadas, cuatro de los cinco aspirantes al nuevo Tribunal de 
Disciplina del Poder Judicial, cuyos nombres circularon profusamente en los acordeones que 
distribuyó el gobierno y Morena para inducir el voto, son quienes más respaldo tuvieron en las 
urnas. Con esto se amarran las pinzas del Poder Judicial: La Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y el Tribunal de Disciplina, que jugará las veces de comisario político, quedarán en manos 
del régimen, aunque el jefe de prácticamente todos los juzgadores que quedaron en esos cuerpos 
será Andrés Manuel López Obrador. 
 

En Privado //La mentira de la secretaria 
(2025-06-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer, cuando el Museo Nacional de Antropología de México (MNA) fue distinguido con el premio 
Princesa de Asturias de la Concordia, un día para celebrar, el tema fue el cierre de todos los 
museos a cargo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), que depende de la 
Secretaría de Cultura, cuya titular, Claudia Curiel de Icaza, recurrió al desdén y la mentira para 
tratar de esconder una realidad inocultable. 
 

Análisis Superior // Cambio de tono 
(2025-06-05, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Donald Trump tuvo una mala mezcla en los últimos días: Elon Musk dejó su cargo en el gobierno 
y se ha vuelto crítico de su administración, al grado de señalar que el paquete fiscal presentado 
por el gobierno de Estados Unidos es un monstruo. La prensa le colocó un golpe genial, diciendo 
que aplica el TACO trade (que se traduce como Trump siempre se raja), y acudió a un evento en 
Pensilvania para impulsar una inversión de US Steel. 
 

Juegos De Poder // A gobernar: el caso de Pemex  
(2025-06-05, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La 4T ya no tiene pretextos. Morena controla los tres poderes de la Unión (Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial) y la gran mayoría de los gobiernos locales. Hemos regresado a un régimen de partido 
hegemónico. El poder se ha concentrado, lo que entraña la responsabilidad de dar resultados. 
 

Día con Día // La elección dictada 
(2025-06-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
No deja de impresionar la exactitud con que los votantes del gobierno tomaron el dictado de los 
acordeones que les dieron para la elección judicial. Tanto en los nombres como en las 
precedencias, hay un cien por ciento de acuerdo entre lo dictado por los acordeones y lo escrito 
en las boletas. 
 

Jaque Mate // Concentrar el poder 
(2025-06-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La concentración de poder es la característica fundamental de los gobiernos autoritarios. El 
rumbo del nuevo régimen dependerá de la apertura de la presidenta. En México vivimos un 
régimen autoritario durante la mayor parte del siglo XX, pero las reformas de los años noventa y 
de principios de este siglo nos permitieron tener un país con contrapesos y alternancia de partidos 
en el poder. 
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Ricos y Poderosos // Gas LP: ebullición social inminente 
(2025-06-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
El precio controlado del gas LP en México está a punto de estallar en una riesgosa ebullición 
social, si el gobierno mexicano no lo atiende rápida y adecuadamente. Los distribuidores de gas 
aseguran que con el "precio tope" gubernamental no tienen margen de rentabilidad. Su 
inconformidad, luego de meses de infructuoso diálogo con las autoridades, está a punto de 
convertirse en un paro de labores que dejaría sin suministro del hidrocarburo a millones de 
consumidores. 
 

Bitácora Del Director // Todos los caminos llevan a Palenque 
(2025-06-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Una coartada del oficialismo para justificar la simulación democrática que se llevó a cabo el 
domingo consiste en afirmar que, "si hubiera querido", la Presidenta de la República habría 
podido designar a los juzgadores en lugar de que éstos surgieran de una elección. Así lo dijo, por 
ejemplo, la dirigente del partido oficial. 
 

Duda Razonable //A mazazos en la Segob 
(2025-06-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Las cosas se están complicando en lo cotidiano, en lo de todos los días, en la operación política 
de la que este gobierno parece carecer, o al menos no termina de operar para aliviar dolores de 
cabeza que se pueden volver pesadillas. No hay mejor ejemplo que lo que ha sucedido con la 
CNTE en estos días, que comienzan a ser semanas. Todo indica que algo sigue roto, y ayer se 
rompió más. 
 

Activo Empresarial // Arancel al acero, ¿el reto?, que EU nos trate como socio 
(2025-06-05, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La política errática de Donald Trump se ve en sus resultados catastróficos: un dólar debilitado a 
nivel mundial, unos Bonos del Tesoro que deben ofrecer cada vez una mayor tasa para mitigar 
su riesgo, y una economía estadounidense con caída durante el primer trimestre. Peor, imposible. 
 

La Quinta Transformación // Persona non grata 
(2025-06-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
MANCERA S.C., FIRMA miembro de EY Global en México, se ganó a pulso su estatus de 
“persona non grata” en el círculo cercano del Grupo Slim. Y es que los auditores terminaron 
metiendo en serios aprietos a América Móvil, comenzando por obligarla a retrasar la entrega de 
su reporte anual 20-F ante la Comisión de Valores de Estados Unidos, lo que automáticamente 
pospuso su asamblea anual de accionistas. 
 

Cuenta Corriente // CAME: ¡actúen ya! 
(2025-06-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La CNBV no ha actuado con contundencia en el caso de CAME, lo que ha generado críticas 
sobre la efectividad de la regulación. La contabilidad muestra un registro de 1,500 millones de 
pesos de cartera inexistente y, en lugar de pagar la cartera, mandaban el dinero para pago a 
proveedores que, a su vez, eran accionistas o directivos de Te Creemos o Te Creho. 
 

Coordenadas // Los trabajadores están ganando más con la 4T 
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(2025-06-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los trabajadores mexicanos están obteniendo una porción creciente del pastel económico 
nacional. Aunque esta realidad ya se intuía al observar las tendencias en salarios reales y los 
incrementos continuos al salario mínimo, ahora queda confirmado con los datos más recientes 
del INEGI sobre la distribución funcional del ingreso hasta 2024. Al analizar las razones que 
explican las preferencias electorales hacia la llamada Cuarta Transformación (4T), diversos 
factores pueden ser evaluados. Sin embargo, uno imposible de ignorar es precisamente este 
significativo incremento real en los ingresos de los trabajadores, que genera bienestar tangible y 
perceptible. 
 

La Gran Depresión // Trump: Los límites de la estructura 
(2025-06-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7) 
Estados Unidos tiene una oportunidad que otros países con líderes autoritarios ya han perdido, 
y es la de la rectificación desde sus propias instituciones. Trump tiene mucho poder político dentro 
del Partido Republicano y gran influencia entre los representantes conservadores de la Corte 
Suprema, pero está llegando a límites que muchos intentarán que no traspase. 
 

Historias de NegoCEOs // "Sin enojarte, Julio", pero con más estrategia 
(2025-06-05, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
Cuando el 14 de mayo pasado Claudia Sheinbaum le pidió a su secretario de Agricultura, Julio 
Berdegué, explicar en su conferencia matutina los impactos para el ganado mexicano por el cierre 
de la frontera de Estados Unidos, la Presidenta le exhortó a que se mesurara: "Sin enojarte, 
Julio", le soltó en voz baja. La frase se hizo viral. 
 

TREN MAYA 
 

Xóchitl Gálvez señala a Hugo Aguilar de convalidar las obras del Tren Maya 
(2025-06-04, Redacción, W Radio (Sitio), ) 
Los cómputos de la elección de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
están por concluir, y le dan la ventaja por la presidencia a Hugo Aguilar Ortiz, un abogado mixteco. 
Pero lo que parece dar visibilidad a los pueblos originarios, podría tener un trasfondo de acuerdo 
con Xóchitl Gálvez, excandidata a la Presidencia de México. En entrevista para Así Las Cosas 
con Enrique Hernández Alcázar, la ex funcionaria destacó que conoció a Hugo Aguilar hace 
varios años, y que tiene una trayectoria positiva. Sin embargo, lo señaló de convalidar las obras 
del Tren Maya pese a todas las irregularidades que las rodeaba, como una consulta previa a 
iniciar el proyecto, la falta del estudio de impacto ambiental, entre otros. 
 

AIFA, Tren Maya y Mexicana de Aviación pasan a la órbita del nuevo Grupo Mundo Maya 
(2025-06-04, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexico 
(Gafsacomm), a cargo de proyectos como el AIFA y el Tren Maya, dio a conocer que cambiará 
su nombre a Grupo Mundo Maya, esto con el objetivo de conectar y promover de mejor manera 
la oferta turística del sureste de México. 
 

Ordenan demoler edificio en Tulum que pone en riesgo la anidación de tortugas marinas 
(2025-06-05, Octavio Martinez, Proceso (sitio), ) 
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En un hecho inédito, un juez federal de Quintana Roo ordenó la demolición de un edificio 
construido sin permisos en materia de impacto ambiental sobre la costa de Tulum, donde se 
buscó vender departamentos a costos millonarios mientras se ponía en riesgo la anidación de la 
tortuga marina. En Quintana Roo, debido al atractivo turístico de Cancún y la Riviera Maya, es 
común que particulares inicien la construcción de desarrollos inmobiliarios antes de obtener los 
permisos definitivos en materia de impacto ambiental. Ante esto, la asociación civil DMAS, la 
misma que en 2022 ganó suspensiones contra el tramo 5 del Tren Maya, inició en agosto del año 
pasado un juicio de amparo contra estos actos que han puesto en riesgo a las tortugas marinas, 
especie que por estas fechas arriba a ese tramo costero a desovar. 
 

Sheinbaum defiende a nuevo presidente de la Corte y señala prejuicios sociales 
(2025-06-04, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum lamentó las críticas contra quien será el nuevo ministro 
presidente de Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar quien señaló que no 
utilizará toga durante su gestión. La mandataria afirmó que estas opiniones están motivadas por 
prejuicios racistas y clasistas. Aguilar Ortiz tuvo bajo su mando la consulta a los pueblos 
indígenas previa a la construcción del Tren Maya y del Ferrocarril Interocéanico. 
 

Greenpeace invita a la proyección del documental "Voces de la Selva Maya". 
(2025-06-04, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Greenpeace ha convocado a la proyección del documental "Voces de la Selva Maya", 
programada para el 5 de junio a las 19:00 horas en el Monumento a la Madre. Esta iniciativa 
busca concienciar sobre el ecocidio en el territorio maya, atribuido a la construcción del Tren 
Maya. La entrada al evento será gratuita. 
 

AIFA 
 

Médicos cubanos en México; el polémico proyecto que enfrenta acusaciones de EU por 
"trabajo forzado" 
(2025-06-04, Ariana Paredes, El Universal (sitio), ) 
El gobierno de Andrés Manuel López Obrador estuvo marcado por proyectos controversiales que 
generaron la opinión nacional e internacional, pues algunos de estos son internacionales, tal es 
el caso de la contratación de médicos cubanos para ejercer en México. El pasado 25 de 
noviembre llegaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 199 médicos cubanos, de 
29 especialidades, para colaborar en la atención de personas mexicanas. 
 

Deportaciones de mexicanos caen 35% pese a discurso de mano dura de Trump 
(2025-06-04, Alan Rodriguez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
En los primeros cuatro meses de 2025, las deportaciones de ciudadanos mexicanos desde 
Estados Unidos han experimentado una notable disminución del 35% en comparación con el 
mismo periodo del año anterior. Según datos de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), entre enero y abril de este año se registraron 43,279 deportaciones, 
frente a las 65,951 contabilizadas en 2024. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
también ha recibido 2,193 deportados como parte del Procedimiento de Repatriación al Interior 
de México, un acuerdo entre la Segob y el Departamento de Seguridad Interna de EU para 
garantizar la seguridad de los migrantes durante su retorno. 
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Seguridad energética: el paso a seguir 
(2025-06-05, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), ) 
Todos tienen claro la alta dependencia que tiene México de Estados Unidos en materia de gas. 
En las fechas de heladas se han visto los momentos de vulnerabilidad, y es un tema en el que 
autoridades y sector privado tienen claro que se debe trabajar. Lo anterior, más lo que llegue con 
los dos polos de inversión contemplados en Hidalgo en Tula y con su cercanía con el AIFA, por 
lo que el gobernador Julio Menchaca, ha echado las campanas al vuelo. 
 

Afilia el IMSS a migrantes que retornan al país 
(2025-06-05, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 4) 
A través de la estrategia de repatriación México te abraza, que ha permitido recibir de manera 
cálida y humana a mexicanas y mexicanos que retornan de Estados Unidos a nuestro país, más 
de 23 mil 600 personas han sido incorporadas en forma temporal al Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) -corte al 25 de mayo-, a fin de recibir prestaciones médicas en especie por 
enfermedad y maternidad. La titular de la Dirección de Incorporación y Recaudación (DIR), Luisa 
Obrador Garrido Cuesta, señaló que 43 dependencias del Gobierno de México trabajan en forma 
conjunta para la atención integral de connacionales en albergues instalados en las entidades de 
la frontera norte, en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y en las terminales áreas 
de Villahermosa, Tabasco, y Tapachula, Chiapas. 
 

Moneda En El Aire // Seguridad energética: el paso a seguir 
(2025-06-05, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Son siete anuncios de inversión para el estado en lo que va de su administración, con lo que ya 
suma 117 mil 738 millones de pesos con 104 proyectos, que representan más de 157 mil empleos 
directos e indirectos. Lo anterior, más lo que llegue con los dos polos de inversión contemplados 
en Hidalgo en Tula y con su cercanía con el AIFA, por lo que el gobernador Julio Menchaca, ha 
echado las campanas al vuelo. Este séptimo anuncio estuvo compuesto por 16 firmas con una 
inversión de 27 mil 625 millones de pesos. 
 

Disminuyen un 35% las deportaciones  
(2025-06-05, Redacción, Basta, . 4) 
Las deportaciones de connacionales desde los Estados Unidos disminuyeron en 
aproximadamente un 35 por ciento durante el primer cuatrimestre de 2025, con respecto al mismo 
periodo del año pasado. Como parte del Procedimiento de Repatriación al Interior de México, que 
es un acuerdo entre la Segob y el Departamento de Seguridad Interna estadounidense, un total 
de dos mil 193 ciudadanos fueron recibidos en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Guanajuato, Chiapas y Guerrero encabezan la lista respecto a las entidades de origen de los 
deportados. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Petróleo, inseguridad y deportaciones detonan desempleo en ciudades 
(2025-06-05, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), ) 
Ciudad del Carmen, en Campeche, con su economía estrechamente ligada a la paraestatal 
Petróleos Mexicanos (Pemex), está afectada por el retraso de pagos a empresas proveedoras 

https://www.efinf.com/clipviewer/957ed23417b96af3b709dbe1d5924afb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07aecf1a33ec145c9831715a1841664d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f8b1dbfa86880544895850a93ee794bc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/92637054ade2442fa77716200602cfed?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2030172781ab56da7f27852016572ca8?file


 

 

 

de servicios, lo cual generó una cadena de incumplimientos. Esta situación también está 
relacionada con amplios volúmenes de inversión para proyectos estratégicos que ya concluyeron, 
como el caso de la refinería de Dos Bocas en Tabasco; la capital de la entidad (Villahermosa) 
registra 20% de crecimiento en la población desocupada durante el primer trimestre del año, 
llegando a una tasa de 4.4%, es decir, cuatro de cada 100 personas en edad y disposición de 
trabajar no tenían empleo a pesar de buscarlo activamente. 
 

Pemex concluye limpieza en Tabasco, abre mesa de diálogo con pescadores 
(2025-06-04, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
La estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que ha concluido la limpieza de las playas de 
Paraíso, Tabasco, afectadas por una fuga de hidrocarburo en un ducto que conecta una 
plataforma con la refinería de Dos Bocas. El derrame, registrado a inicios de mayo, alcanzó una 
extensión de 7 kilómetros y generó preocupación en el sector pesquero local. Aunque la petrolera 
aseguró que la actividad pesquera no se detuvo, ha iniciado un diálogo directo con los pescadores 
organizados para establecer una mesa de negociación con el objetivo de compensar los daños. 
 

Tras derrame de un ducto en costas de Tabasco, Pemex dialogará con pescadores 
(2025-06-04, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) informó este martes que tras finalizar la limpieza de las playas de 
Paraíso, en el estado de Tabasco, que resultaron contaminadas por una fuga de un ducto de una 
plataforma hacia la refinería de Dos Bocas, a inicios de mayo, abrirá una mesa de negociación 
con los pescadores para compensar daños causados. 
 

Pemex abre mesa de negociación con pescadores de Tabasco tras derrame 
(2025-06-04, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
La estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que tras finalizar la limpieza de las playas de 
Paraíso, Tabasco, que resultaron contaminadas por una fuga de un ducto de una plataforma 
hacia la refinería de Dos Bocas, a inicios de mayo, abrirá una mesa de negociación con los 
pescadores para compensar daños causados. "El diálogo con los pescadores organizados 
continúa en torno a una mesa de negociación en términos de construcción de acuerdos, sin que 
esté en riesgo la licencia social para operar de la empresa", indicó la estatal en un comunicado. 
 

La refinería Francisco I. Madero en Tamaulipas reportó un crecimiento del 9% en la 
producción de petróleo en el primer cuatrimestre de 2025. 
(2025-06-04, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, ) 
En el primer cuatrimestre de 2025, la refinería Francisco I. Madero, ubicada en el sur de 
Tamaulipas, reportó un crecimiento del 9% en su producción, alcanzando los 106,000 barriles 
diarios, un aumento significativo desde los 96,000 barriles diarios procesados en enero. A pesar 
de esta mejora, la producción de gasolina en este centro refinador, que oscila entre 34,000 y 
35,000 barriles diarios, se encuentra por debajo de la refinería de Dos Bocas. Este informe 
proviene del Sistema Nacional Refinador de México y refleja una recuperación en la planta, que 
ha enfrentado desafíos en el pasado. 
 

Construirán nuevo muelle en Dos Bocas con inversión superior a 436 millones de pesos 
(2025-06-05, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
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La Refinería Dos Bocas, en el estado de Tabasco, contará con un nuevo muelle de 450 metros 
de longitud, cuya construcción tendrá un costo superior a los 436 millones de pesos, según 
información publicada por El Heraldo de Tabasco. La obra fue autorizada por la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y será ejecutada por la Administración 
Portuaria Integral de Dos Bocas, S.A. de C.V. 
 

SICT 
 

Anuncian 53 mil MDP en carreteras 
(2025-06-05, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 18) 
Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), informó que este año de inversión pública para la infraestructura carretera es de 53 mil 
312 millones de pesos. En la conferencia matutina, el funcionario señaló que la inversión pública 
en este rubro hasta 2030 será de372mil804 millones de pesos. 
 

SICT promete entregar 3 obras en 2025; una es el puente Nichupté 
(2025-06-04, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El gobierno federal dio a conocer sus avances en materia de infraestructura carretera, una de las 
promesas más relevantes de la presente administración. En la conferencia de prensa de todas 
las mañanas de Presidencia de la República, Jesús Esteva Medina, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, hizo un balance de las obras que ya empezaron y que están en 
proceso de inicio. Hoy en la #MañaneraDelPueblo, el Secretario de la #SICT, Jesús Esteva 
Medina, informó sobre avances en las obras de los ejes prioritarios que se realizan en el país 
como: Cuautla-TlapaTamazunchale-HuejutlaBavispe-Nuevo Casa Grandes Macuspana-
Escárcega pic.twitter.com/4KBfpEfGXp SICT México (@SICTmx) June 4, 2025 
 

SICT informa avances para construcción carretera; Sheinbaum responde a aranceles de 
Trump 
(2025-06-04, Redacción, Noticias IMER (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que ya enviaron una respuesta al gobierno de 
Estados Unidos ante la decisión unilateral del presidente Donald Trump de aplicar más aranceles 
del 25% a productos de acero y aluminio. Por su parte, Jesús Esteva, secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, informó sobre los avances en las licitaciones para 
la construcción de carreteras. En obras de continuidad señaló que la inversión para este año será 
de 3 mil 197 millones de pesos para 109.3 kilómetros de carreteras federales. 
 

SICT reporta avances en infraestructura carretera 
(2025-06-04, Paola González, Diario de México (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva 
Medina, presentó un balance actualizado sobre el avance de las principales obras de 
infraestructura que se desarrollan en el país, con énfasis en proyectos carreteros y de 
conectividad. Entre las obras con mayor avance se encuentra la carretera San Ignacio-Tayoltita, 
de 96 kilómetros de extensión, cuya entrada en operación está prevista para finales de julio de 
este año. 
 

El programa Bachetón ha generado ahorros por 245 millones de pesos, destaca la SICT. 

https://www.efinf.com/clipviewer/2bc3901c1255cbe711e8f53a7a0128f7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/664700fa3a8d25e6209f2d94e1741777?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd092e885babb7a5f1f5a6e3d3e57119?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd092e885babb7a5f1f5a6e3d3e57119?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fd4023f2b3f88865aa68bead64d95247?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bd0c97725f510680cae701608154f33e?file


 

 

 

(2025-06-04, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado avances 
significativos en el programa Bachetón, iniciado en octubre de 2024, logrando economías de $245 
millones tras la repavimentación de 668 km, con planes de ampliar 130 km más. Para 2025, se 
prevé una atención preventiva en la red federal libre, incluyendo limpieza de cunetas y drenajes, 
para prevenir inundaciones. Se estima repavimentar 9500 km de la red federal, sumando 
esfuerzos de la SICT y Capufe. Se abordarán puntos conflictivos con refuerzos en señalización 
y adecuaciones geométricas, con información previa a los estados afectados. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

SICT ya aplica 460 mdp en la rehabilitación de carreteras de Tamaulipas 
(2025-06-04, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Las carreteras de Tamaulipas se encuentran en una etapa de remozamiento y tenerlas en las 
mejores condiciones posibles. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte 
(SICT) aplica 460 millones de pesos en la red estatal, enfocándose en trayectos con destino a la 
capital Ciudad Victoria y en la franja fronteriza. En el programa de Bachetón en Tamaulipas se 
aplican 180 millones de pesos a través de siete contratos, de los cuales seis pertenecen a la 
conservación de tramos y el restante a la conservación periódica. Con recursos del presupuesto 
de egresos de la federación hay un paquete de 280 millones de pesos dirigido a las carreteras 
en el estado, apuntó. 
 

Las claves de la oferta del gobierno a la CNTE por 800 millones 
(2025-06-04, Luis Ramos Chavero, La Silla Rota (sitio), ) 
El gobierno federal ofreció el pasado 30 de mayo a los maestros de la Sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de Oaxaca, una serie de 
acuerdos que incluían un monto de 800 millones de pesos con cargo al Presupuesto de Egresos 
de la Federación, en el marco de un diálogo permanente para avanzar hacia un modelo educativo 
con justicia social, territorial y laboral. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Llaman a considerar vulnerabilidades de cada entidad en la Transición Energética 
(2025-06-05, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
Los impactos de una misma acción de Transición Energética son diferentes en cada entidad de 
la República mexicana, dependiendo de sus características propias, como pobreza, empleo, 
gobernanza y capacidad de adaptación local, encontró una serie de estudios dados a conocer 
este miércoles. "El camino para una transición energética justa en México enfrenta diversos 
desafíos relacionados con las vulnerabilidades sociales, acceso justo y equitativo a las energías 
renovables, la velocidad de llegada de nuevas inversiones industriales e, incluso, pérdida de 
empleos", consideraron expertos. 
 

Grupo Cox impulsa la transición energética con 15 proyectos de energía solar 
fotovoltaica 
(2025-06-04, Redacción, Crónica Financiera (Sitio) , ) 
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Grupo Cox, utility de agua y energía, ha alcanzado un nuevo hito con el desarrollo de 15 plantas 
solares fotovoltaicas para generación distribuida de 1 MW cada una, algunas de ellas ya en 
construcción. Estas instalaciones estarán distribuidas en seis departamentos clave para la 
transición energética de Colombia: Atlántico, La Guajira, Magdalena, Córdoba, Cesar y Sucre. 
Está previsto que entren en operación comercial (COD) durante 2025 y 2026. 
 

Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética abordará acciones de 
tecnologías sostenibles 
(2025-06-04, Redacción, Arzate Noticias (Sitio), ) 
La Asociación Mexicana de Hidrógeno agrega a su nombre la Transición Energética, para así dar 
un impulso decidido a una estrategia que enfoque sus actividades a este objetivo. Israel Hurtado, 
presidente de la ahora llamada Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética 
(AMHTE), explicó que el organismo emprenderá acciones enfocadas al tema de las tecnologías 
sostenibles, el cual estará bajo el gran paraguas de la transición energética. 
 

Gas natural en México: clave para la transición energética y el desarrollo regional 
(2025-06-04, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El gas natural es clave en la matriz energética de México por su papel en la generación eléctrica, 
el desarrollo industrial y la transición hacia un modelo más sustentable. Aunque más del 70% del 
gas consumido es importado, principalmente de Estados Unidos, se prevén nuevas inversiones 
en infraestructura que buscan reforzar la seguridad energética y apoyar la reconfiguración de las 
cadenas de suministro. 
 

Pemex recortará 1.4% de su personal de confianza 
(2025-06-05, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) recortará hasta 1.4% de su personal de confianza como parte de 
su programa de ajuste de gasto tras su reestructuración corporativa, informó la empresa este 
miércoles. En medio de la presión financiera que enfrenta la empresa petrolera este ajuste 
representaría el despido de unas 360 personas, que representan apenas 0.28% de su nómina de 
129,198 personas trabajadoras al cierre del 2024. El recorte de personal "tiene como propósito 
fortalecer la cadena de valor, eliminar duplicidades en funciones y plazas, redirigir recursos hacia 
actividades operativas sustantivas y optimizar el gasto público", dijo la estatal en un comunicado. 
 

¿La nueva transformación regulatoria energética en México? 
(2025-06-04, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
La publicación de la legislación secundaria en materia energética marca un punto de inflexión en 
la regulación y operación del sector. Esta reforma redefine el marco normativo con un objetivo 
preponderante: fortalecer a las Empresas Públicas del Estado y promover la soberanía energética 
del país. Pero ante este nuevo planteamiento conviene preguntarnos: ¿qué buscaba la reforma 
de 2013?, ¿era necesaria una reforma? Entre otros aspectos, la reforma de 2013 intentaba 
promover eficiencia, fomentar competitividad, reducir costos para los consumidores, abrir la 
industria a la inversión privada y fortalecer a Pemex y CFE. 
 

La Asociación Mexicana de Hidrógeno incluirá la frase "Transición Energética" en su 
nombre. 
(2025-06-04, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
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La Asociación Mexicana de Hidrógeno ha anunciado la inclusión de la frase "transición 
energética" en su denominación, ampliando así su enfoque hacia combustibles sostenibles, 
almacenamiento energético y redes inteligentes. Con el respaldo de 60 empresas asociadas, la 
organización se propone promover la regulación en áreas como la aviación y el transporte 
marítimo sostenible. 
 
 


